



William de Jesús López Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Antropología médica II N POR EDUCAR

Grado: 2°

Grupo: "A"

ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Hoy dia agobiodos por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población, devela como se ha conceptuado la enfermedad y las prácticas medicas a la largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Así mismo, ha echo posible crear conciencia de la razon de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las entermedades, y comprender la visión que trenen ciertos grupos sociales, identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tiadicionales. Un sindiame inflamatorio ciónico, el micetoria, producido por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y 11cos en moteriales orgánicos en descomposi-ción, se documento como una evidencia de su pregencia en la época prehispánica, a través del estudio de la la colección esquelítica de la cultura Tlotilco. La publicación de este escrito original no parece existir se evidencia a través de una investigación tormal que los confirme y tampoco so comprobación, si bien su primera descripción se ubica en la antigüedad de la cultura hindó antes de la era cristiana. El doctor Carlos Viesca Trevino y coloborodores plantean la tesis aceica de la posible representación en liguras prehispanicas de la relación entre la deidad del agua, Tláloc, y la oscitis, manifestación clínica de enfermadades que se corocterizon por la retención de líquidos

en el organismo. Los outures reconucen como debilidad el principio de incertidumbre, dado que en sentido estricto no existen pacientes, telidos ni evidencias para su estudio; sin embargo el trabajo del Dr. Viesca nos Permite una vision de las posibles entermedades que ciligians a una pobloción. La representación de enfermos hidrópicos en la escultura la ejemplifican con seis siguias de diferentes epocas piehispánicas, del precla-sico al posclásico. El estadio del empacho en el siglo XIX de los cloctores Proberto y Maria, describe de una manera minusiosa esta entidad nosológica que se encuentra en textos mencionados desde el siglio xix hasta la la actualidad. En su investigación historica Poberto y Mania, hacen una disección minuciosa para describir y analizar las caracteristicas generales de esta encermendad que queda evidenciada en la cuidadosa selección de la bibliografia, pero so bie todo, en su análisis. La segunda mitad del siglo XIX fue una época que se caracterizo por el estudio del empocho con mayor ateneión. 31 bien en el tratamiento del empacho han sido utilizadas las plantas, su consumo con exectos medicinales en la mujer embarozada ha sido una piactica itaro de la estas ibara comon. La Organización Mundial de la Salud reflere que hasta 80% de la poblacion en países en desarrollo recurre a la medicina tradicional herbolaria para resolver problemas comones de salud. En coba esta practica les diecuente al ignal que en Mexico, en gran

medido por la riqueza en flora medicinal. Mas de 75% de las embaiazadas tomo algun tipo de pre-parado, principalmente como intusion para el manejo ele los sintomas frecuentes y comunes del primer tumestre de la gestación; entre las mas consumidas están la menta, el orégono, el tilo, y la verbena, cuyas metabolitas tambien tienen exectos abortivos y teratogénicos. Son necesarios estudios de pettil de seguridad con el consumo de plantas medicinales, pero también de edueación a la población para limitar su empleo durante el embarazo. El tralago de Agustin cornejo sobre la utilidad de la songuijuela, se describen las propriedades anticuagu-lantes y vasudilatadoras de la saliva de sanguijuela y sus efectos antiagregantes plaquetarios y sobre protecoas específicas, relacionados con su efecto terapeu-+1co. Finalmente Alicia Hamui Suitton decribe la representación social ocerca de la neumonia como enfermedad, 30 pievención mediante la vacunación, su tratamiento y las complicaciones desde la visión de los pocientes y su relación con variables socioestructurales. Este estudio, además, nos indica que más alla de la relación causal desde una vision de la biologia existe la concepción de la entermedad desde una perspectiva social. Esta vision más acorde con el humanismo de la medicina no necesariamento se apone a la medicina del Siglo XIX, antes la contiario; ayuda a dimensionarla.

Bibliografía

Espinosa Larrañaga, F. (13 de agosto de 2009). Historia, antropología y medicina. *Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 3. Recuperado el 2022, de https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf